
討論文件

於屯門區議會工商業及房屋委員會討論

持續跟進屯門區內走私問題

疫情之下，本港與大陸的交通仍本完全恢復，可是本地的未完稅商品，包括俗稱「白牌煙」或「老鼠煙」的低於煙

稅價格香煙皆四處可尋，可見未完稅物品非全由大陸經陸路進入本港，而由其他途逕輸入。

新界沿岸地區走私問題，在上年在本會討論過後仍然猖獗點。走私分子繼續透過水路走私凍肉、煙草以及海味

等往返兩地。大量的走私貨品，如安格斯牛肉四散在海，再飄流到屯門沿岸。

上述行為不但禍害社區、威脅公共衛生、造成水域污染。

故此，請相關部門告知本會：

1. 2020年1月至2021年6月，屯門區行走私活動，同時被定罪的數字分別為何。當中私煙、凍肉、珠寶、科技
物品、個人護理用品及其他類型所佔百分比為何？

（作答部門：海關及警務處）

2. 2020年1月至2021年6月，全港公屋住戶及屯門區公屋住戶，針對因利用單位協助分發俗稱「點心紙」的
未完稅香煙或白牌煙的廣告的執法行動次數、扣分次數及發出遷出通知數字為何？（作答部門：衛生署控

煙酒辦及房屋署）

3. 2020年1月至2021年6月，控煙酒辦有否於區內未完稅香煙問題作主動巡查、調查或放蛇等執法行動？
如有，數字為何？

（作答部門：衛生署控煙酒辦）

4. 2020年1月至2021年6月，有否於屯門區內銷售的煙草產品作尼古丁及焦油成份化驗？如有，相關產品
的尼古丁及焦油含量有否超出聲明份量？就尼古丁及焦油含量的不實聲明作出檢控的數字為何？（作答

部門：海關及控衛生署控煙酒辦）

5. 有否給予指引供網上銷售平台、零售商販辨別未完稅香煙及白牌煙？
（作答部門：海關及控煙酒辦）
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